

EL GRADUADOR.



PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

NÚM. 329.

PRECIOS DE SUSCRICION.
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos á la Administracion.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados á precios convencionales.

Viernes 14 de Julio de 1876.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Redaccion y Administracion de **EL GRADUADOR**, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia debe dirigirse al Director **D. ANTONIO GALDÓ**.—No se devuelve ningun original.

AÑO II.

ALICANTE 14 DE JULIO DE 1876

¿QUÉ BROTARA EN ORIENTE?

II.

Preciso es convenir en que esta firme, aunque disimulada actitud de Inglaterra, ha dado en la cabeza á los actuales proyectos que pudiera tener Rusia, y de aquí el amansamiento del gobierno de San Petersburgo y las severas acusaciones que la prensa moscovita endereza á la poderosa Albion, diciendo que «en vez de ponerse de acuerdo con las demás potencias para mejorar la situacion de los cristianos en Oriente, Inglaterra ha demostrado que antepone una politica egoista y exclusiva á toda idea noble, civilizadora y humanitaria.» Este párrafo notabilísimo, entrecorado, que es testual, si no probara cuanto les ha escocido á los rusos la actitud inglesa en Oriente, seria un verdadero *risus mereri*. No parece sino que la Rusia es tipo de generosidad y de franqueza en su politica.

Lo cierto, indudable para nosotros es, que si alguna probabilidad tiene el Sultan de Turquía para restablecer la paz en su territorio por el apoyo de Europa, se le debe á la iniciativa de Inglaterra y á la rivalidad de esta gran potencia con Rusia, rivalidad que no terminará nunca, hállese ó no revestida de amigables floreos para velar su crudeza. Pero sigamos racionando.

Austria es otra de las potencias mas interesadas de la cuestion de Oriente, no solo por que tenga mas ó menos aspiraciones á ventajas que en el caso de morir el imperio moscovita pudieran resultarle, sino por miedo de que las chispas revolucionarias puedan saltar á Hungría, su *espada de Damocles*, y por que á nadie le gustan vecinos revoltosos. Su politica no es tan desembarazada como la de Rusia ó Inglaterra para lanzarse en aventuras, máxime despues de la batalla de Sadowa y de las anexiones alemanas; pero en el caso de un conflicto general no podria sostener completa neutralidad como en la anterior guerra de Oriente, que bien cara le hizo pagar Rusia, y por esto marchan ya sobre las fronteras turcas del Danubio dos Monitores suyos y dos cuerpos de ejército, al mismo tiempo que manda preparar su equipo de campaña á los oficiales de la reserva y de la *Landwehr*. Es decir, que se prepara á toda prisa para la guerra.

Alemania es la potencia que menos intereses comprometidos tiene en Oriente, y solo por miedo á Francia y á la Inglaterra puede unirse con Rusia y Austria; si es que se une, porque nosotros dudamos que lo hiciera en caso de un gran conflicto europeo. Esta opinion se vé ya confirmada en sus vacilaciones, pues habiéndose puesto de acuerdo perfecto con los emperadores de Rusia y Austria, al decir de los periódicos, sobre los negocios de Turquía, despues tendió la mano al gobierno de Londres cuando vió que la

reina Victoria esquivaba dar asentimiento á dicho acuerdo. Cual seria su conducta si la guerra llegara, no es fácil preverlo. *Alsacia* y *Lorena* le quitan el sueño, por mas que su tesoro esté repleto con los millones franceses, y que su ejército sea uno de los mas poderosos é instruidos. Ha mandado una escuadra al Mediterráneo, pero de seguro no tomará iniciativa de las primeras, ni será de las que mas se comprometan.

Italia, que es otra gran potencia, por mas que el egoismo político de las cinco así tituladas le quiera negar el diploma, está solicitada por varias fuerzas y es probable se mantenga neutral. Su reciente unificacion requiere tranquilidad para robustecerse, teniendo como tiene dentro enemigos poderosos que no duermen; y á pesar de los lazos establecidos en la anterior guerra oriental, para no disgustar á nadie y por no aspirar á ventaja territorial en Turquía, el mejor medio es la completa neutralidad. Esto opinamos.

De intento hemos dejado el hablar de Francia hasta lo último. Es indudable que la cuestion de Oriente reúne grande interés para nuestros vecinos, y así lo han demostrado en todas ocasiones; pero el abandono en que les dejaron Inglaterra, Austria y Rusia durante su cuestion con Alemania, le hará caminar con pulso y reprimir sus grandes é incomparables ideas civilizadoras y generosas, viendo el pago que la ingratitud suele dar. Su *Delenda* es la recuperacion de la Alsacia y Lorena, y ante esa idea sacrificará todos los asuntos exteriores que no le toquen muy de cerca. Y no porque le falten poder nacional, ideas generosas y espíritu esforzado para una empresa guerrera, por que los ejércitos que llegaron á las Pirámides, que en otro tiempo derrotaron la Prusia, que hicieron temblar á la potencia moscovita, que rechazaron sobre el Adriático al ejército austriaco, que tomaron á Sebastopol y que destruyeron una fuerte república en América, no han desaparecido en Francia. Seria un grande error político figurarse lo contrario; pero el estado que mas le conviene por ahora es la paz, y de seguro no se lanzará, de las primeras al menos, en aventuras exteriores, á pesar del envío de una escuadra al Oriente y del tratado secreto que se dice tener hecho con Rusia. Los tratados son derogables.

En cuanto á España, ninguna nacion de importancia reúne tantas probabilidades ni tan favorables condiciones para mantenerse neutral, suceda en Turquía lo que sucediere. Y esa neutralidad, que seria locura interrumpir, mas bien favoreceria nuestros intereses de toda especie en caso de una guerra en Oriente.

Queda pues acentuada la rivalidad entre Rusia y la Inglaterra. A Rusia indudablemente se unirá el Austria. ¿Quién se unirá á Inglaterra?

Despues de la conducta observada por la

nacion inglesa con España en Gibraltar, con Europa en la isla de *Perin*, y con todas las naciones en puntos infinitos, no ofrece dudas lo que hará en Constantinopla si el conflicto llega. Pero ¿con quién se unirá?... Ya veremos.

Podria la Rusia tomar la Moldavia, la Valaquia y la Silistria; podria el Austria anexionarse la Bosnia y la Herzegovina para unirlas á Dalmacia; podria Grecia ampliar sus fronteras hasta las montenegrinas; podria restablecerse en el interior el reino de *Serbia* con la Bulgaria, parte de la Romelia y parte de Bosnia, como habia proyectado el difunto emperador Nicolás; pero Constantinopla con el Bósforo, el Mar de Mármara, los Dardanelos y acaso los estados de Galipoli y de Kilisia, no los soltaria Inglaterra de esta vez por nada del mundo. En esa persuacion estamos. Y como la posesion de eso mismo es la eterna aspiracion de Rusia, de aquí los temores, fundados á nuestro ver, de que la guerra de Europa estalle; pero tambien de ese mismo estado de cosas puede nacer quizás benevolencia en Austria y Rusia para Turquía, retirando la proteccion que hoy dan á la insurreccion de *Serbia* y Montenegro y aplazando la realizacion de sus planes, si en efecto los tienen, para época mas favorable.

Esperemos los acontecimientos, y otro dia nos ocuparemos de los futuros destinos del Imperio turco y del Egipto, si el primero llegara á disolverse.

J. P. R.

Hace dias que la prensa de Madrid nos anunciaba el casi completo restablecimiento de las dolencias del Sr. Salaverria, que tan en relacion se hallaban con las alteraciones de la Bolsa.

Creíamos conjurada la crisis, pensando que solo era ocasionada por esta causa, pero ¡oh desengaño! noticias fidedignas de ayer vuelven á dar como muy probable la sustitucion del ministro de Hacienda por el actual gobernador de Madrid, Sr. Elduayen.

El agua se derrama y creemos difícil que el Sr. Cánovas consiga cerrar el portillo.

El partido moderado de esta provincia, procura imprimir con una rapidez asombrosa, cierta organizacion de que hasta hoy ha carecido.

¿Qué verá?

De poca importancia fué la sesion celebrada ayer por el Cuerpo provincial, pues se redujo á dar cuenta de varios dictámenes, que quedaron sobre la mesa para discutirse hoy.

El Sr. Campos ocupaba la presidencia.

Un curioso suelto inserta *El Pabellon Nacional*, tomándolo de *El Español*, dando cuenta de la coronacion da la estatua de la Santísima Vírgen de Lourdes, y trascri-

biendo el mensaje que los obispos allí reunidos han dirigido á Pio IX. Aquellos sábios preladados, despues de referir el milagro de haberse aparecido la Virgen bajo la forma de una humilde pastorella, para corresponder dignamente á la palabra del Pontífice definiendo la Inmaculada Concepcion, dicen que ni la razon ilustrada puede dejar de creer en el misterio, ni la impiedad examinarlo ni creerlo.

Nosotros, que no entramos en esta discusion, solo añadiremos que ni en una sola de las apariciones de la divinidad á esos santos preladados de la Iglesia, ha dejado de mostrarse en forma de pastores, pobres y miserables; pero todos ellos convienen en que es mas cómodo guardar el rebaño desde suntuosos alcázares que en medio del campo y con la desnudez de los pastores.

Y terminan el mensaje con las siguientes palabras: La Francia ha pecado mucho..... Y lo que sigue pecando; pues en la época actual, todos los días, despues de la misa, los presbíteros franceses tienen la obligacion de demostrar, por vivas manifestaciones exteriores, su profunda adhesion á las instituciones republicanas que rigen en la nacion vecina.

El presidente del Senado francés ha dado cuenta á aquel cuerpo de la muerte de monsieur Casimiro Perier en los siguientes términos:

«Tengo el honor de anunciar al Senado una pérdida muy sensible: Casimiro Perier ha dejado de existir. Creo interpretar fielmente los sentimientos de los señores senadores, manifestando el más profundo sentimiento por esta pérdida. Casimiro Perier llevaba un gran nombre, y lo llevaba dignamente.»

Todos le hemos visto trabajar con los más patrióticos deseos, para fundar la obra constitucional que habia de salvar al país, y la cruel muerte nos arrebató el amigo querido, el ciudadano excelente en el momento en que se establece un gobierno definitivo.»

En un tumulto acaecido en Tomelloso con motivo del remate de los consumos parece que han resultado tres muertos, un herido y varios contusos.

El teniente alcalde fué arrollado por las masas, siendo además incendiadas tres fábricas de aguardiente, algun depósito de vino y aceite, y varios edificios de propiedad particular.

Dice La Política:

«El ministro de Fomento y el director de obras públicas han adoptado varias disposiciones para que la explotacion de los ferrocarriles se haga con la posible seguridad de los viajeros.»

Se ha mandado que las compañías ejecuten en las líneas las obras de reparacion que sean necesarias, y que el material móvil se ajuste á lo que previenen los reglamentos.

Los ingenieros jefes de las divisiones redoblan ahora su vigilancia, y los empleados administrativos han sido amonestados para que denuncien la mas insignificante falta en el servicio.»

Quiera Dios que se castiguen con rigor las faltas del servicio, para que no se repitan las catástrofes que hace tiempo tienen consternado al público, pues no pasa día sin que se nos dé noticia de algun suceso desgraciado.

Así empieza un periódico ministerial su artículo de fondo:

«Tal se va poniendo la política, que va dando ganas de volverle la espalda; á tal extremo se van conduciendo las cosas, sobre todo con esa desdichada dictadura, que francamente, á no tener una fé inquebrantable en el porvenir de las

instituciones y de la patria, ya hubiéramos nosotros escrito en la puerta de la situacion como el Dante en la puerta del infierno: *Lasciate ogni speranza.*

Esto dicen los amigos, los demás llamamos.

Una de las propiedades del CAFE NERVINO MEDICINAL, es no producir irritacion y hacerla desaparecer si existe. Por esta razon su uso no tiene inconveniente alguno en la estacion actual, y se recomienda muy principalmente á las personas que salen á veranear y á tomar baños. Al efecto en todas las capitales de provincia y en las mas importantes poblaciones existen, depósitos de tan elogiado CAFE, cuya fama y venta es mayor de día en día.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Agencia Fabra.

Viena 11.—A juzgar por las correspondencias del teatro de la guerra, en Belgrado hay grandes esperanzas de que se consiga la realizacion del plan de campaña que han adoptado los sérvios, que consiste en destruir la red de ferro-carriles turcos, aislando Nisch y Widdin, mientras que el Príncipe de Montenegro tiene el objeto de cortar las comunicaciones entre las fuerzas turcas que operan en la Bosnia y en la Herzegovina.

Los telégramas recibidos hoy de Semlim, dicen que tienen gran entusiasmo en Belgrado con las noticias que se han recibido allí de Bulgaria, donde los cristianos se encuentran dispuestos á sublevarse y á secundar las operaciones del ejército sérvio.

Las noticias oficiales de Constantinopla recibidas por telégrafo hace dos días, distan mucho de la verdad, á juzgar por las correspondencias que llegan del teatro de la guerra.

Belgrado 11.—El *Diario oficial* dice que los sérvios han ocupado el pequeño Lwroulel despues de un encarnizado combate en el cual los turcos han tenido 200 muertos y gran número de heridos.

Los turcos han hecho reconocimientos hasta Widdin.

Los turcos se han visto obligados á refugiarse en la ciudadela de dicha ciudad.

Los pueblos se han sublevado y forman la vanguardia del ejército sérvio.

La orilla derecha del Dvina, ha quedado completamente libre de turcos.

Agencia Americana.

Semlim 11.—Despues de tres ataques vigorosos, los turcos se han posesionado de Zaitchaz.

La division de Leschanipe ha sido dispersada. Osman-Bajá opera libremente en el valle de Timo.

Austria ejerce rigoroso bloqueo en sus fronteras. El cónsul austriaco tiene aquí á su disposicion cuatro regimientos húngaros y dos cañoneras.

Paris 11.—El gran duque Constantino que ha visitado hoy á Mr. Thiers, asegura que la paz europea no se turbará por las grandes potencias.

Viena 11.—Las noticias que se reciben de Belgrado son bastante confusas.

Los sérvios desmienten haber sufrido derrota alguna.

Aquí se dice que Tchernaleff con el cuerpo de ejército mas numeroso, se repliega sobre Alexinaiz, y que los sérvios habian pedido un armisticio. Tambien se asegura que los búlgaros rehusan sublevarse.

GACETILLAS

A la autoridad local.—La ermita del cementerio, que es el punto destinado al depósito de cadáveres, no reúne ninguna de las precisas condiciones que deben poseer un lugar como el que motiva estas líneas.

Consta de una sola nave, para cuya ventilacion posee dos puertecitas en último término, que dan al interior del campo santo, las cuales casi siempre están cerradas, y dos ventanas estrechas con cristales que comunican la escasísima luz que permite penetrar el polvo que los cubre.

Un local de tales condiciones y para tal objeto, que no puede ventilarse, es un foco perenne de epidemia, mayormente en los meses de calor,

y por lo mismo rogamus á la autoridad local, y á la Junta de sanidad que adopte una determinacion en este asunto, porque no deja de tener importancia.

Refrescos.—Los hay de todas clases, lo mismo por la mañana que por la tarde en el bonito kiosco que el dueño del café de los Dos Reinos, ha colocado en el hermoso paseo de la Esplanada.

Estamos seguros que muchos de los concurrentes que asisten á este paseo, agradecerán en extremo esta noticia.

A los fumadores.—En el bazar del señor Guillen Lopez, calle Mayor, se expende un riquísimo papel de fumar, de la acreditada fábrica de D. S. B. Grasas, de Alcoy, titulada «La Esperanza», cuyo papel recomendamos eficazmente á todos los fumadores, en la seguridad de que les ha de gustar y de que han de agradecernos este aviso.

A comprarlo, pues, que es cosa buena.

Aviso.—En el establecimiento titulado «La Madrileña», situado frente al Casino, se venden géneros de lana de 6 palmos de ancho, á 9 reales vara para bañistas.

Estas lanasson de alta novedad y de una duracion estremada.

Hé aquí una ocasion que no se debe desaprovechar si se quiere bañarse con elegancia y casi de balde.

Otro.—En la horchateria de Fornos, plaza de la Constitucion, esquina á la de Bailen, se compran, venden y cambian billetes de todas clases del ferro-carril, de regreso á Madrid, á precios sumamente módicos.

Tambien se venden esquisitos refrescos.

VARIEDADES.

LA NOCHE.

En todo tiempo la contemplacion de la naturaleza ha dado al hombre margen á meditar sobre la omnipotencia de un Sér Supremo, creador del Universo, idea que se desprende inmediatamente como una consecuencia lógicamente forzosa.

Magnífico y elocuente espectáculo ofrece en verdad el grandioso panorama que se ofrece al observador desde que el astro rey se levanta en el horizonte, vivificando con su presencia cuanto existe en la tierra, hasta que se esconde en el ocaso como cansado de haber prodigado tantos beneficios en el espacio de un día y disponiéndose á prodigar otros tantos al siguiente.

Miradle; su bello resplandor se difunde en la atmósfera, inundando los paisajes de colores armónicos. Su calor sostiene la vida de los seres animados y de las plantas, y la naturaleza entera rebozando alegría, siente palpar en su seno el germen de la vida.

Todo es belleza, todo es armonía.

A favor de su brillante luz nuestra vista, ese sentido exquisito de que estamos dotados, lleva al alma la sensacion de esa admirable unidad en que se resuelve todo cuanto nos rodea, y nos convence de la inmensa sabiduria que ha combinado tantas y tantas maravillas, ¡Bello es el día! En él conocemos á la naturaleza en sus relaciones mas cercanas con nosotros, y la belleza y bondad de Dios se hacen sentir y admirar. Pero indudablemente cuando más se demuestra su inmenso poder es en la noche.

Ya el sol ha terminado su mision cotidiana; su esplendorosa cabellera se hunde en el mar y las gradaciones del crepúsculo vespertino se van sucediendo con lentitud; la sombra crece, la naturaleza se prepara al reposo y la oscuridad nos envuelve en su estenso manto. Mas al levantar la vista al cielo, un espectáculo admirable se desarrolla ante nuestros ojos. No es un sol el que vemos. Son ya infinidad de soles esparcidos con asombrosa profusion en el inmenso espacio á distancias enormísimas. La ciencia del astrónomo las ha medido; pero el frío cálculo no ha arrojado más que una serie de cifras que representan unas longitudes imposibles de apreciar. Nuestra imaginacion quiere salvar auxiliada por la vista esas distancias y retrocede desalentada.

En el dilatado espacio vemos sembradas infinidad de estrellas que no son sino otros tantos soles compañeros y análogos al nuestro, formando con él esa ingente agrupacion que los astrónomos han llamado la Vialáctera, en la que las estrellas mas distantes aparecen confundidas en-

tre sí, formando á la vista una especie de nebulilla.

A favor del telescopio, esa potente máquina con que el hombre ha conseguido dilatar considerablemente el dominio de la vision, se han podido contar millones de estrellas en ese vasto grupo. Pero no es esto todo; esta agrupacion, á que se ha llamado nebulosa, no es más que la unidad en el infinito, pues al rededor de esta se ha descubierto otras y otras nebulosas, y allí donde ha podido penetrar la mirada del hombre se han seguido descubriendo más y más, sin encontrar límites á estas poderosas manifestaciones de la Creacion. Las mas lejanas y que solo han podido distinguirse con auxilio de potentes telescopios están de nosotros á tal distancia separadas, que su luz ha debido tardar en llegar hasta aquí millones de años, recorriendo en linea recta setenta y siete mil leguas por segundo.

Mas allá no alcanza el telescopio; pero al ver esa continuada reproducción de nebulosas ¿hay alguna razon para creer que tengan un límite? Y al reflexionar que cada nebulosa consta de millones de estrellas de las cuales cada una es un Sol, al rededor del cual gira como en el nuestro un sistema de planetas, y que el número de nebulosas se extiende ilimitadamente en el espacio. ¿Quién no se sentirá anonadado bajo el peso del infinito poder del Sér Supremo, y al mismo tiempo poseído del mas profundo reconocimiento hácia su bondad excesiva al pensar que le ha concedido un soplo de su inteligencia para tener derecho á la felicidad de admirar sus obras?

¡Oh hermosa noche! ¡Cuántas sensaciones, cuántas revelaciones misteriosas concedas al alma que te contempla embriagada en ese dulce éxtasis á que convida tu encantadora calma y tu magestuoso silencio! La vista asombrada recorre con febril ansiedad las brillantes constelaciones que tachonan la azulada bóveda como queriendo descubrir desde este retirado asilo de la tierra los interesantes espectáculos que la naturaleza debe desplegar en esos lejanos mundos que ruedan sobre nuestras cabezas. La luna derrama sobre nosotros su suave resplandor, como una dulce amiga que trata de consolarnos con sus miradas de esa melancolía que se apodera de nosotros el sentirnos alejados de esas maravillas.

¡Oh Dios poderoso! ¿Cuáles habrán sido vuestros divinos designios? ¿Habreis permitido que esa infinidad de mundos giren silenciosamente en el espacio, sin que en ellos habiten como en este oscuro rincón llamado tierra, seres inteligentes que admiren y ensalcen la inmensidad de tu gloria y tu poder?

SECCION COMERCIAL

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Gijon, c. Piñole, de Valencia, con efectos.

Id. Campeador, c. Barrechea, de Adra, con id.

Laud Enrique, p. Brú, de Torre vieja, con sal.

Id. San Antonio, p. Carmona, de id., con idem.

DESPACHADOS.

Vapor Campeador, c. Barrechea, para Barcelona, con efectos.

Id. Gijon, c. Piñole, para Santander, con idem.

Laud San Antonio, p. Andreu, para Torre vieja, con lastre.

Id. Enrique, p. Brú, para id., con tejas.

Id. Virgen del Rosario, p. Brú, para idem, con lastre.

Id. Buenagusa, p. Mira, para idem, con tejas.

SECCION LOCAL

BASES para la suscripcion de tomas de agua del nuevo viaje para el abastecimiento de esta Ciudad.

Don Salvador Perez Llaer tiene contratado con el Excmo. Ayuntamiento de esta Capital la conduccion de 1.200.000 litros diarios, como minimum de agua potable para el abasto de la poblacion, bajo las condiciones que constan en la escritura otorgada al efecto, ante el notario don

Vicente Bernabeu en 27 de Julio de 1875, cuyas obras ya en ejecucion, han sido declaradas de utilidad pública por el Sr. Gobernador de la provincia en providencia de 19 de Abril del corriente año y dispuesto á abrir una suscripcion para los que deseen servirse de dichas aguas, establezca las bases siguientes:

1.^a Las concesiones de tomas de agua á particulares se harán por 300 litros diarios á caño libre, con llave de aforo, colocada en el patio, ó zaguan de la casa á donde se aplique, y cuya llave estará á cargo del cedente ó dueño de las aguas.

2.^a La concesion del uso del agua se entienda á perpetuidad.

3.^a El precio de cada toma de agua será de 900 pesetas, satisfecho en la forma siguiente:

Un 20 por 100 al presentar el certificado del aforo de las aguas, el cual se verificará dentro del acueducto, y despues de haber recorrido aquellas una parte del mismo.

Otro 20 por 100 cuando se hallen construidos los primeros cuatro kilómetros de acueducto.

Otro 20 por 100 cuando se hallen construidos los seis kilómetros siguientes del acueducto, ó sea el total de diez kilómetros.

Otro 20 por 100 cuando se hallen construidos los ocho kilómetros siguientes del acueducto, ó sea el total de diez y ocho kilómetros.

Un 10 por 100 al verter las aguas en los depósitos.

Y el último 10 por 100 cuando se establezca la tubería de distribucion en la calle donde exista el prédio suscrito.

4.^a Los particulares tomarán el agua de la tubería general, ó ramal frente á sus casas, ó del punto mas próximo á aquella; siendo de cuenta de los primeros todo el gasto que se ocasionen, pero las obras se ejecutarán bajo la direccion del cedente, y la llave de aforo será del sistema que este determine.

5.^a El agua no podrá destinarse mas que á los usos domésticos y ordinarios de la casa á que se aplique; pudiendo para mayor comodidad establecerse grifos en los pisos ó habitaciones; pero no podrá extraerse ó emplearse para usos esteriorres, ni para casas, ó habitaciones contiguas, aunque pertenezcan al mismo dueño.

6.^a Conforme á la condicion 11 de la escritura, el agua será potable y de buenas condiciones, á juicio de facultativos.

7.^a El dueño de las aguas no podrá hacer concesiones á particulares en mayor número de mil para que no falte al servicio de los que la tengan adquirida por contrato oneroso.

8.^a No obstante que los manantiales fluyen desde tiempo inmemorial y tienen todos los caracteres de ser permanentes, si por causas no conocidas é inevitables disminuyere el caudal de las aguas, el servicio á los particulares será preferente al de la venta al público, sin perjuicio de la preferencia que tiene el Ayuntamiento por la cesion gratuita de 25.000 litros diarios, conforme á la condicion 4.^a de la escritura.

9.^a Cerrada la suscripcion, queda obligado el dueño de las aguas á no hacer nuevas concesiones, sino á mayor precio.

10. La suscripcion quedará sin efecto, si el número de tomas suscritas no llegare á 400, como minimum.

11. Terminada la suscripcion, los suscritores nombrarán de entre los mismos, una comision compuesta de tres para que recaude los plazos, y entregue al dueño las cantidades y vigile el cumplimiento de las presentes bases: su mision quedará terminada con la entrega de las aguas.

12. No se debe indemnizacion á los particulares por interrupciones en el servicio, debidas á casos fortuitos inevitables de fuerza mayor, incendios, ó por composicion, ó limpia de las obras y cañerías.

13. Si por algun tiempo llegasen á perderse totalmente las aguas, ó á secarse los manantiales por causas no imputables al dueño, éste no quedará tampoco obligado á la indemnizacion, ó devolucion de cantidades; más si volviesen á fluir y discurrir las aguas, renacerán los primitivos derechos de los suscritores.

14. La suscripcion se hará por documento privado y firmado por duplicado, detallándose la finca, sin perjuicio de elevarse despues á escritura pública, de cuenta del suscritor, para que pueda inscribirse en el Registro de la Propiedad, hecha que sea la inscripcion de todas las obras.

15. En dichos documentos contraerá el suscritor el compromiso de permitir á los delegados del dueño las visitas necesarias al domicilio, para la vigilancia del servicio.

16. Los suscritores, además, quedan obligados á respetar y cumplir el reglamento que se forme para el servicio público y privado de las aguas, conforme á la condicion 17 de la escritura.

17. Se señala esta Ciudad como lugar para el cumplimiento del contrato y sus incidencias, sometiéndose el dueño del agua y los suscritores á las Autoridades judiciales y gubernativas de el misma, con renuncia de todo fuero.

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal de Alicante.

Los señores que tienen acciones domiciliadas en la misma, pueden presentarse con los respectivos Extractos de Inscripcion, desde el 15 del corriente, á percibir el dividendo de 35 pesetas por accion (7 por 100) á cuenta de los beneficios del corriente año.

Alicante 13 Julio de 1876.—El Director, *Ramon Sardina.*

PETRÓLEO DE PRIMERA CLASE.

Caja de dos latas, 57 rs.

Barriles: los 100 litros, 140 id.

Dirigirse á D. José Carratalá y Blanes, en Alicante; ó á los Srs. Fourcade hermanos, de Madrid, Paseo de Arneros, núm. 5.

Mesa de billar.

Por resultar excedente, se procede á su enagenacion en el Casino de esta capital.

El pliego de condiciones para la subasta, estará de manifiesto en la portería de dicha sociedad y podrá verse, dicho mueble, en los dias no festivos de 8 á 10 de la mañana.

CAMAS INGLESAS.

ULTIMA NOVEDAD.

ANTONIO GUILLEN, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17.

COLORES DE TODAS CLASES EN POLVO Y MOLIDOS.

Casimiro Esteve y Martinez, ofrece al público su nuevo establecimiento en la calle de Calatrava, antes de la Balsata) núm. 3.

En él encontrarán sus favorecedores cuántos artículos se necesitan para pintar, desde colores molidos y preparados, ya para buques y toda clase de objetos, hasta barnices y aceites, paletas, erochas y pinceles de todos tamaños, á precios equitativos.

JAMONÉS SUPERIORES DE GALICIA.—Almacen de la Viuda de V. Galiana y Sobrino. Calle de Bailen, núm. 6. 9

KIOSCO PLAZA DE LA CONSTITUCION.

Se compran, venden y cambian, billetes de ferro-carril, de vuelta d Madrid, á precios arreglados.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Madrid 13, 6 tarde.

En el Congreso continúa la discusion sobre fueros.

En el Senado apruébanse varios proyectos de Hacienda.

Bolsa: C. 13-05, 13-30, 57-50.

Madrid 13, 7-40 tarde.

Desechádose voto Fiori.—Discútese totalidad fueros.—Creese Sagasta hará el sábado importantes declaraciones.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

